

NDR 2 Moment mal

Montag bis Freitag 18:15 Uhr, Samstag und Sonntag 9:15 Uhr



Anja Sievers, Pastorin in Bad Nenndorf

Montag, 27. November 2023

"Wir müssen Gott von der guten Stube in die Wohnküche kriegen!", sagt mir eine Frau aus der Gemeinde. Ich lächele freundlich, weil ich nicht genau weiß, was sie damit meint.

Als ich am Abend nochmal drüber nachdenke, merke ich, dass sie vielleicht recht hat. Früher gab es in vielen Häusern eine gute Stube. Bei uns zu Hause auf dem Bauernhof war das auf jeden Fall so. Und es war immer etwas steif in diesem Raum – meistens war er kalt, weil er nur zu besonderen Tagen geheizt wurde. Alles war immer aufgeräumt – es war wenig Leben in diesem Raum. Und wenn dann zu besonderen Tagen die Heizung angemacht und die Torten auf den Tisch gestellt wurden, musste man sich benehmen.

Manchmal habe ich das Gefühl, dass viele immer noch so ein Bild von Gott haben: Es ist ganz gut, dass es ihn gibt, aber alltagstauglich ist er nicht so richtig. Mein Bild von Gott ist wirklich das eines Wohnküchen-Gotts. Er ist in meinem Alltag dabei, wenn ich den Kindern Brote schmiere und es morgens schon stressig ist. Wenn wir mittags unsere Erlebnisse und Sorgen austauschen. Wenn ich abends mit Freunden das Leben feiere. Er gibt mir Sicherheit, bei ihm kann ich auftanken. Für morgen. Ein neuer Tag.